

Le contraire de s'entretuer

J'ai découvert il y a quelques temps ces vers de Jacques Prévert : « *Je sais, un peu partout, tout le monde s'entretue, c'est pas gai, mais d'autres s'entrevivent, j'irai les retrouver.* »

Ils m'ont d'abord fait sourire, ces vers – c'est l'effet que me font le plus souvent les images de ce poète à l'humour si peu conformiste. Puis ils m'ont donné à penser.

Que les hommes s'entretuent, on nous le rappelle à longueur d'infos, et si le constat est accablant, il n'est hélas pas nouveau. On s'entretue depuis les origines du monde, depuis le meurtre biblique d'Abel par son frère Caïn. Mais, avant Jacques Prévert, il n'existe pas, à ma connaissance, de contraire au verbe « *s'entretuer* ». Il l'a inventé, il a bien fait.

« **S'entrevivre** » ! Quel beau programme ! Un programme conçu tout exprès, semble-t-il, pour nos communautés humaines, et sans conteste pour nos communautés chrétiennes. « *S'entrevivre* », autrement dit vivre avec les autres et pour les autres, parmi les autres et à l'écoute des autres, en partageant avec les autres ses biens, ses rêves et ses tourments, ses peurs, ses joies, ses doutes et ses questions. Et sa foi, cela va de soi. C'est un programme, somme toute, parfaitement évangélique que nous propose ce poète si peu orthodoxe !

Lorsque Jésus dit : « *Tout ce que vous voudriez que les autres fassent pour vous, faites-le pour eux vous aussi* »¹, ne nous invite-t-il pas à nous « *entrevivre* » ?

On ne s'entretue pas, d'ailleurs, qu'à coups de drones ou de kalachnikovs. Nous savons à quel point, dans notre société et jusque dans notre Église, on tue avec des mots, des gestes et – pire peut-être – avec du déni et du silence. Comme il est difficile, alors, de faire renaître « *l'entrevivre* » ! Mais sans aller aussi loin dans la violence et l'abjection, notre quotidien s'entache souvent – oh, rien de bien méchant, a-t-on envie de se rassurer – de petites piques malencontreuses, de mépris à peine déguisés, de menus agacements, d'innocentes indifférences... De ces broutilles qui ne tuent pas – encore que... – mais qui font mal. On entend alors Paul déclarer aux Corinthiens que « *l'amour prend patience ; l'amour rend service ; (...) il ne s'emporte pas, il n'entretient pas de rancune ; il ne se réjouit pas de ce qui est mal...* »²

Lui aussi, à sa manière, nous enseigne à bien nous « *entrevivre* ». Et ça, pour reprendre le vocabulaire de Prévert, c'est gai !

Rendons donc grâce aux poètes, qui savent mettre des mots inattendus pour dire l'état du monde et les multiples sentiments humains, les pires comme les meilleurs. Et tâchons de nous « *entrevivre* » patiemment, joyeusement, fraternellement.

Marie-Hélène D.

¹ Mat. 7, 12

² 1 Cor. 13, 4-6



HORAIRES DES MESSES

Lundi 12 janvier:
19h: Messe

Mardi 13 janvier:
19h: Messe

Mercredi 14 janvier:
16h30: Chapelet
(chapelle de la Vierge Marie)
19h: messe

Jeudi 15 janvier:
19h: Messe

Vendredi 16 janvier:
19h: Messe

Samedi 17 janvier:
8h30: Laudes
9h Messe
18h30: Messe Anticipée

Dimanche 18 janvier :
9h: Laudes
11h: Messe
18h30: Messe

BELLEVILLE DIMANCHE

11 janvier 2026

Le Baptême de Jésus - Année A

Is 42, 1-4.6-7; Ps 28 (29); Ac 10, 34-38; Mt 3, 13-17

Edito

« Alors paraît Jésus » (Mt 3,13)

Nous achevons ce temps de Noël par une ultime fête, aujourd'hui, ici au Jourdain ! Après avoir fêté « *l'Emmanuel* » (Dieu avec nous) dans la crèche de Bethléem. Après avoir contemplé les mages venus d'Orient se prosterner devant l'Enfant Roi. Nous vivons une ultime « *épiphanie* » (manifestation de Dieu), avec cette théophanie – chez nous – au-dessus des eaux du Jourdain.

On pourrait ainsi en faire une fête de quartier. Dieu vient nous rejoindre jusqu'ici dans notre village Jourdain. Entre le Nicolas, la Pharmacie, le tabac et le Lesco, le Ciel se déchire ! Les voûtes de notre église s'ouvrent, laissant remonter le Fils des eaux de la mort, descendre l'Esprit Saint du Ciel de la Vie, et raisonner cette voix du Père : « *Celui-ci est mon Fils bien aimé* » (Mt 3,17).

C'est à chacun de nous que cette parole est adressée ce matin, nous ses fils, ses filles bien aimés. C'est pour nous que le Père a envoyé son Fils, puis avec Lui, l'Esprit Saint, le jour de notre baptême et de notre confirmation. Pour que nous vivions désormais de cette vie Trinitaire, vie divine, vie d'Amour. A nous de faire paraître le Christ au Jourdain, de le rendre présent et de le faire rayonner par nos vies. Notre quartier en a tant besoin !

P. Théophile

CETTE SEMAINE

Lundi 12 janvier : Rencontre BIBLIAPEDIA pour les deux groupes de 19h30 à 20h30 (8 rue Palestine).
Mardi 13 janvier : Groupe de louange de 20h à 21h dans l'église
Jeudi 15 janvier : Rencontre du MCR de 15h à 17h au 8 rue Palestine
Jeudi 15 janvier : PAS DE Rencontre KTPEDIA
Samedi 17 janvier : Eglise en Actes de 9h30 à 12h au 13 rue Lassus , Salle du Jardin
Dimanche 18 janvier : Conférence sur Yvonne-Aimée de Malestroit par Jean de Cheron à 16h30 dans l'église

INFORMATION

Chers paroissiens, cette semaine toutes les fraternités FMPV partent en pèlerinage sur les pas de St Augustin et de St Cyprien, dans la région de Tunis. Occasion de mieux nous connaître et de vivre un temps fort spirituel.
Merci de nous porter dans votre prière.
Il y aura la messe chaque soir à 19h grâce notamment à nos frères Salésiens de la rue des Pyrénées.

CONFÉRENCE

Dimanche 18 janvier à 16h30 à l'église Conférence sur Yvonne-Aimée de Malestroit par Jean de St Cheron . Venez nombreux pour connaître et découvrir celle qui nous attend à la clinique des Augustine à Malestroit lors de notre pèlerinage en mai.

MERCI -DENIER DE L'ÉGLISE 2025

Un immense merci pour tous les dons reçus . Ils sont un signe visible de votre participation à la vie de la paroisse. Grâce à votre participation au denier nous pourrons continuer avec joie notre mission.. Merci pour votre fidélité!

UNITÉ DES CHRÉTIENS

La Semaine de prière pour l'unité des Chrétiens aura lieu du 18 au 25 janvier 2026. Prière œcuménique à l'église Ste Colette le 23 janvier à 20h avec l'Eglise Protestante de la rue Manin et les paroisses Ste Claire et St François.

GROUPE DE PARTAGE

Un groupe de lecture de DILEXI TE se met en place. Lire ensemble , des personnes de la paroisse et des personnes de la Pierre d'Angle, le texte Dilexi te. Ce sera un groupe de lecture partagée, "pas à pas" un samedi par mois de 10h à 11h30.

Chacun disant à partir de son expérience personnelle comment il comprend le texte et comment il réagit, ce que cela évoque pour lui.

Inscriptions: paroissesjbb@gmail.com jusqu'au 25 janvier.

CARNET PAROISSIAL

Prions pour nos défunt:

Aline BERDAH, Philippe FROGER et Brigitte BERTIN

Prions pour nos baptisés:

Maël et Enora VAZEILLES

PELERINAGE A STE ANNE D'AURAY

Du Jeudi de l'Ascension 14 mai au Dimanche 17 mai la paroisse organise un pèlerinage au sanctuaire de Ste Anne d'Auray et Malestroit. N'hésitez pas à vous inscrire à ce très beau pèlerinage paroissial dans trois hauts lieux bretons : Sainte Anne d'Auray, Vannes et Malestroit

Une belle occasion de nous préparer ensemble à la Pentecôte .

Messe à la communauté des Augustines où vivait Mère Yvonne-Aimée.

Voici un lien pour connaître et découvrir la vie de Yvonne-Aimée de Malestroit. <https://www.lejourduseigneur.com/magazines/documentaire-mere-yvonne-aimee-de-malestroit-au-dela-de-toutes-limites> .

Détente à la plage de Damgan. Hébergement à Vannes. Prix: 350€ (règlement en plusieurs fois par chèque , en espèces). Il reste encore 36 places ! Des flyers d'inscription sont à votre disposition.

CONCERT

Samedi 17 janvier à 20h : Concert de l'orchestre symphonique LE VIOLON D'INGRES dans l'église. Entrée libre

Au programme:

- * SCHUBERT Symphonie n°6
- * BEETHOVEN — Ouverture d'Egmont
- * BRUCH — Kol Nidrei

HIVER SOLIDAIRE

« *Hiver Solidaire* » est l'occasion de vivre la fraternité avec les personnes de la rue. La paroisse accueille depuis le 5 janvier cinq frères sans-abris Boubakeur, Mohamed, Nicolas, Lofty et Adama. Nous vous proposons de vivre ensemble la « *prière solidaire* » et de prier pour nos accueillis et nos bénévoles.

« *Venez les bénis de mon Père, recevez en héritage le Royaume préparé pour vous depuis la fondation du monde* ».

« *Car j'avais faim, et vous m'avez donné à manger ; j'avais soif, et vous m'avez donné à boire ; j'étais un étranger, et vous m'avez accueilli ; j'étais nu, et vous m'avez habillé ; j'étais malade, et vous m'avez visité ; j'étais en prison, et vous êtes venus jusqu'à moi !* »

Alors les justes lui répondront : « *Seigneur, quand est-ce que nous t'avons vu... ?*

Tu avais donc faim, et nous t'avons nourri ?

Tu avais soif, et nous t'avons donné à boire ?

Tu étais un étranger, et nous t'avons accueilli ?

Tu étais nu, et nous t'avons habillé ?

Tu étais malade ou en prison... Quand sommes-nous venus jusqu'à toi ? »

Et le Roi leur répondra : « *Amen, je vous le dis : chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces petits qui sont mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait.* »